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(L'Osservatore Romano, Édition hebdomadaire n° 13 du 27 mars 2014)

Des chrétiens sans maquillage

Le chrétien qui pense pouvoir se sauver seul «est un hypocrite», un «chrétien maquillé». Le
Carême est le temps opportun pour changer de vie et se rapprocher de Jésus en demandant
pardon, repentis et prêts à témoigner de sa lumière en prenant soin de ceux qui sont dans le
besoin. Une nouvelle réflexion quadragésimale a été proposée le 18 mars par le Pape François.
«Le temps de Carême — a-t-il dit pour introduire l’homélie — est un temps pour s’approcher
davantage du Seigneur». Du reste, a-t-il expliqué, le mot lui-même le dit, car Carême signifie
conversion. Donc le Carême  «nous invite à ajuster, à rectifier notre vie» a précisé le Pape. Et
c’est précisément cela qui nous permet de nous rapprocher du Seigneur. Et il est prêt à
pardonner. A cet égard, le Pape a cité encore les paroles de la première lecture «Quand vos
péchés seraient comme l’écarlate, comme neige ils blanchiront». Et il a poursuivi: «“Je te change
l’âme”: c’est cela que nous dit Jésus. Et que nous demande-t-il? De nous approcher. De nous
approcher de lui. Il est le Père; il nous attend pour nous pardonner. Et il nous donne un conseil:
“Ne soyez pas comme les hypocrites”». Personne ne doit se sentir juste selon son jugement
personnel. «Nous avons tous besoin d’être justifiés, et l’unique qui nous justifie est Jésus Christ.
C’est pourquoi nous devons nous approcher: pour ne pas être des chrétiens maquillés». Quand
l’apparence s’évanouit «on voit la réalité et ceux-ci ne sont pas chrétiens. Quelle est la pierre de
touche? Le Seigneur le dit lui-même dans la première lecture: “Lavez-vous, purifiez-vous! Otez de
ma vue vos actions perverses! Cessez de faire le mal, apprenez à faire le bien”». Telle est, a-t-il
répété, l’invitation qui nous est faite. Mais «quel est le signe que nous sommes sur la bonne
route? C’est encore l’Ecriture qui nous le dit: défendre l’opprimé, avoir soin de son prochain, du



malade, du pauvre, de qui a besoin, de l’ignorant. Telle est la pierre de touche». Et encore: «Les
hypocrites ne peuvent pas faire cela, parce qu’ils sont si pleins d’eux-mêmes qu’ils sont trop
aveugles pour regarder les autres». Donc le Carême sert à «changer notre vie, pour ajuster la vie,
pour s’approcher du Seigneur». D’où la conclusion: «Puisse le Seigneur nous donner à tous
lumière et courage: lumière pour connaître ce qui se passe à l’intérieur de nous et courage pour
nous convertir, pour nous approcher du Seigneur. Il est beau d’être proches du Seigneur».

 

 

Copyright © Dicastero per la Comunicazione - Libreria Editrice Vaticana

2


